
Капиталистической систе-
мой нанесен новый удар по 
рабочему классу Саратова: 
под угрозой уничтожения  
легендарный завод СЭПО.

Его продукция в своё время 
пользовалась заслуженным спро-
сом во всем Советском Союзе, 
да и в современной России мало 
кто не знает о холодильниках  
«Саратов».

Работники ещё одного пред-
приятия останутся на улице 
без средств к существованию  
и пополнят ряды безработных.

Власть прикрывает «эпидеми-
ей коронавируса» свои грязные 
делишки, а регион медленно, но 
верно стремится в пропасть.

Об этом на пикете, состояв-
шемся в Ленинском районе, го-
ворили активисты КПРФ.

Организатор пикета Ро-
ман Кособоков призвал жи-
телей города объединиться 
в борьбе за право на труд  
и достойную жизнь.
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24 марта состоялось засе-
дание бюро Саратовского об-
кома КПРФ, на котором был 
рассмотрен вопрос об участии 
Саратовского областного от-
деления политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» в 
дополнительных выборах де-
путата Саратовской областной 
думы шестого созыва по Ленин-

скому одномандатному избира-
тельному округу № 7, назна-
ченных на 17 мая 2020 года.

Кандидатом от КПРФ вы-
двинут первый секретарь Ок-
тябрьского РК КПРФ Новиков 
Владимир Евгеньевич, 1989 
года рождения, работающий 
фельдшером в Саратовской 
городской станции скорой 
медицинской помощи.

официально

В обкоме КПРФ

Отчеты и выборы

В стране углубляется социально-эко-
номический кризис. Обвал цен на нефть 
и падение курса рубля неизбежно ведут к 
повышению цен на продукты питания, ле-
карства и другие товары первой необходи-
мости. Ситуация усугубляется наступлением  
пандемии коронавируса.

В этих условиях Президент РФ обратил-
ся к населению страны с призывом про-
явить сплоченность и единство действий. 
Но деструктивные, полукриминальные силы 
организовали очередную рейдерскую ата-
ку на лучшее сельхозпредприятие России 
и Европы — совхоз измени Ленина и его  
руководителя П.Н. Грудинина.

Однако на защиту предприятия подня-

лись простые люди. Более тысячи человек, 
работников совхоза и жителей поселка, ак-
тивистов КПРФ, наших сторонников из на-
родно-патриотических сил, окружили живой 
стеной здание правления, где находился 
П.Н. Грудинин. Энергично сработали бло-
геры и журналисты из честных информа-
ционных агентств. Прямая трансляция этих 
событий на одном из Ютюб каналов позво-
лила стране увидеть позорную физиономию 
захватчиков в режиме реального времени.

Наши активные действия вынудили рей-
деров и их покровителей отступить. Это при-
мер того, как воля народа может разрушить 
замыслы бандитов и их покровителей.

Я благодарю всех, кто принял участие в 

отражении ещё одной попытки захвата совхо-
за имени Ленина. Убежден, что объединение 
всех левопатриотических сил вокруг КПРФ, 
вокруг программы, выработанной на недав-
нем Международном Орловском экономичес-
ком форуме, позволит нам справиться со все-
ми бедами, обрушившимися на нашу страну, 
и выйти на курс успешного развития.

Вместе с тем мы обязаны быть бдительны-
ми. Продолжается аналогичная атака на пре-
красно работающий совхоз «Звениговский» 
в Марий Эл. Поэтому мы должны сохранять 
готовность номер 1 к отражению атак на на-
родные предприятия и в целом к отражению 
наступления на интересы народа!

Из дневника депутата 
«Друзья! 19 марта произошёл очередной громкий скандал, свя-

занный с рейдерским захватом совхоза имени Ленина. Правильнее 
это называть очередным беспределом и вакханалией, инициирован-
ных властью. Десятки людей, вооруженных автоматами, сломав во-
рота, проникли на территорию предприятия и попытались захватить 
и блокировать работу совхоза.

Огромная благодарность жителям и сотрудникам совхоза, кото-
рые первыми  встали на защиту «своего дома» и оперативно рас-
пространили информацию об устроенном беспределе! 

19 марта должен был состояться суд по очередному отъёму рей-
дерами акций у П.Н. Грудинина, и уже со свеженьким решением 

суда они планировали сорвать назначение его на должность дирек-
тора, но из-за ситуации с коронавирусом Верховный суд дал уста-
новку отменить заседание, и вся схема посыпалась...

Сегодня крайне важно каждому из нас понять, что защитить 
от рейдерского  захвата совхоз имени Ленина — это наше общее 
дело! Сегодня пришли за Грудининым — завтра придут за каждым 
из нас! Пока мы разрознены, они нас не боятся и не будут с нами 
считаться. Поэтому нужно приложить все усилия, чтобы подобная 
информация была максимально распространена, чтобы люди уви-
дели реальную картину происходящего и объединялись в борьбе  
с беспределом власти!»

Николай БОНДАРЕНКО,  
депутат Саратовской областной думы

19 марта состоялось за-
седание акционеров пред-
приятия «Совхоз имени В.И. 
Ленина», на котором в оче-
редной раз избрали директо-
ром Павла Грудинина. 

Рано утром того же числа все 
входы и выходы в администра-
тивное здание предприятия пе-
регородили вооружённые люди 
в чёрной форме. Как позднее 
выяснилось, это были судебные 
приставы. Они хотели сорвать 
заседание акционеров и задним 
числом вручить Павлу Грудинину 
некую повестку.

Видя вооружённых людей в 
чёрном, вокруг здания нача-
ли собираться местные жите-
ли, которые вызвали полицию. 
Приехавшие сотрудники поли-
ции бездействовали и проси-
ли написать заявление, отка-
завшись проверить документы  
у вооружённых людей.

Ситуация очевидная — это 

«рейдерский захват со сторо-
ны представителей «Единой 
России». Возможно, это про-
должение действий крупней-
шего латифундиста Московской 
области, депутата-«единорос-
са» Саблина, который вместе с 
рейдером Палихатой положил 
глаз на 2000 га сельхозземель 
возле МКАДа и не первый год  
пытается её захватить.

Надо отдать должное директо-
ру совхоза Павлу Грудинину, ко-
торый пустил на предприятие ру-
ководителя судебных приставов, 
но только вместе со своим ад-
вокатом. После попытки задним 
числом вручить Грудинину ка-
кие-то документы руководитель 
приставов буквально дал дёру, а 
Павел Николаевич вышел к соб-
равшимся жителям и рассказал о 
случившимся.

Рейдеры пытались предотвра-
тить проведение собрания, на 
котором П.Н. Грудинина выбрали 

директором. Главный судебный 
пристав пытался задним числом 
вручить повестку о возбуждении 
в отношении Павла Грудинина 
уголовного дела и заблокировал 
весь административный корпус.

Пристав в нарушение зако-
на сделал вид, будто бы что-то 
вручил. Он пытался в интересах 
рейдеров возбудить уголовное 
дело о том, что как будто Гру-
динин не выполняет решение 
суда. Хотя решение суда нужно 
вначале получить и прочитать, 
а задним числом этого Грудинин 
делать не хочет.

На следующий день Грудини-
на вызвали в Красногорск. Там у 
них специальный отдел по осо-
бо важным делам. Оказывается, 
рейдерский захват совхоза — это 
особо важное дело.

Также в Красногорске должен 
был состояться очередной суд, 
но его отложили из-за корона-
вируса на неопределённое вре-

мя. Поэтому никаких решений не 
было принято.

Все понимали, почему они 
хотят препятствовать избранию 
Грудинина на пост директора 
предприятия. У директора есть 
право подписи финансовых до-
кументов. Если не будет права 
подписи, значит, зарплату люди 
перестанут получать. Если люди 
перестанут получать зарплату, 
значит, люди начнут увольняться 
и искать другую работу. Это гро-
зит развалом предприятия.

Что касается «миллиардных» 
решений судов, то с этим милли-
ардом придётся ещё раз запла-
тить 200 млн. налогов, а у пред-
приятия таких денег нет. Поэтому 
банкротство неминуемо. Сейчас 
руководство совхоза делает всё, 
чтобы выиграть суды.

В.Е. ГЛОТОВ,  
первый секретарь Ленинского 
РК КПРФ Московской области

НЕТ — уничтожению легендарного завода!

«Маски шоу» в совхозе имени Ленина

Заявление Председателя ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВА

Однако, местная власть, испу-
гавшись пожилых людей и решив 

убрать и оттеснить борцов за 
права «детей войны», выстави-

ла контрпикет из представите-
лей «Молодой гвардии» («ЕР») 
и общественников движения 
«Любимый город». В руках они 
держали  нейтральные флаги и 
плакаты в поддержку измене-
ний в Конституцию РФ. При этом 
представители «передовой сара-
товской молодёжи», сказав, что 
они стоят в одиночных пикетах, 
не смогли внятно объяснить свою 

позицию. Организатор же контр-
пикета заявила, что у неё име-
ется разрешение на проведение 
массового пикета, но отказалась 
его предъявить.

Разрешение, может быть, и 
есть, а вот совесть и стыд совсем 
потеряны. 

Пресс-служба  
Саратовского горкома КПРФ

«Конституция» против детей войны?..
25 марта перед началом заседания Саратовской об-

ластной думы активисты саратовской организации ОО 
«Дети войны» провели одиночные пикеты, чтобы на-
помнить представителям власти о проблемах людей 
этого поколения, у которых война отняла детство, а ны-
нешняя власть отнимает право на достойную жизнь.

В Саратовском региональ-
ном отделении КПРФ про-
должается отчетно-выборная 
кампания. 

За прошедшую неделю от-
четно-выборные конференции  
провели:   

19 марта 
— Лысогороское местное 

отделение КПРФ. Перед комму-
нистами района с отчетным до-
кладом выступил первый секре-
тарь райкома Б.Б. Грачев. В ходе 
тайного голосования избраны но-
вые составы комитета и контроль-
но-ревизионной комиссии мест-
ного отделения КПРФ, делегаты 
на 48-ю отчетную конференцию 
Саратовского областного отделе-
ния КПРФ. Первым секретарем 
РК КПРФ вновь избран Грачев  
Борис Борисович.

—  Калининское местное 
отделение КПРФ. С отчетны-
ми докладами выступили О.И. 
Завгороднева и председатель 
контрольно-ревизионной ко-
миссии В.П. Савина. Были из-
браны новый состав комитета, 
контрольно-ревизионной комис-
сии и делегаты на 48-ю отчет-
ную конференцию Саратовско-
го областного отделения КПРФ. 
Первым секретарем РК КПРФ 
переизбрана Завгороднева  
Ольга Ивановна.

20  марта 
—  Вольское местное отде-

ление КПРФ. С отчетным  до-
кладом выступил первый сек-
ретарь райкома Т.Г. Галиев. 
Были избраны новый состав 
комитета, контрольно-ревизи-
онной комиссии и делегаты на 
48-ю отчетную конференцию 
Саратовского областного отделе-
ния КПРФ. Первым секретарем 
РК КПРФ переизбран Галиев  
Талгат Галиахматович. 

— Красноармейское мес-
тное отделение КПРФ. С от-
четными докладами выступили 
первый секретарь С.К. Мухина 
и председатель контрольно-ре-
визионной комиссии О.А. Айги-
шев. В ходе тайного голосова-
ния были избраны новый состав 
комитета, контрольно-ревизион-
ной комиссии и делегаты на 48-
ю отчетную конференцию Сара-
товского областного отделения 
КПРФ. На первом организацион-
ном пленуме единогласно пер-
вым секретарем Красноар-
мейского местного отделения 
КПРФ переизбрана Мухина  
Серафима Касаевна.

— Октябрьское районное 
отделение КПРФ г. Сарато-
ва. С отчетным докладом вы-
ступил первый секретарь В.Е. 
Новиков. Были избраны новый 
состав комитета, контрольно-ре-
визионной комиссии и делегаты 
на отчетно-выборную конфе-
ренцию Саратовского городско-
го (местного) отделения КПРФ. 
На первом организационном 
пленуме единогласно первым 
секретарем Октябрьского РК 
КПРФ переизбран Новиков  
Владимир Евгеньевич.

21 марта 
— Ершовское местное от-

деление КПРФ. С отчетными 

докладами выступили первый 
секретарь О.А. Калугина и член 
комитета Н.И. Карпенко. Затем 
в ходе тайного голосования были 
избраны новый состав комитета, 
контрольно-ревизионной комис-
сии и делегаты на 48-ю отчет-
ную конференцию Саратовского 
областного отделения КПРФ. На 
первом организационном пле-
нуме первым секретарем Ер-
шовского местного отделе-
ния переизбрана Калугина  
Ольга Арсеньевна. 

22 марта 
— Новобурасское местное 

отделение КПРФ. С отчетными 
докладами выступили первый 
секретарь Н.А. Задоров и пред-
седатель контрольно-ревизион-
ной комиссии А.А. Филиппова. 
В  ходе тайного голосования 
были избраны новый состав ко-
митета, контрольно-ревизионной 
комиссии и делегаты на 48-ю от-
четную конференцию Саратовс-
кого областного отделения КПРФ. 
На первом организационном 
пленуме первым секретарем 
Новобурасского местного от-
деления переизбран Задоров 
Николай Алексеевич. 

23 марта 
— Базарно-Карабулакское 

местное отделение КПРФ. С 
отчетным докладом выступил 
первый секретарь Н.Н. Бур-
мистров. В  ходе тайного голо-
сования были избраны новый 
состав комитета, контрольно-ре-
визионной комиссии и делегаты  
на 48-ю отчетную конференцию 
Саратовского областного отде-
ления КПРФ. На первом орга-
низационном пленуме первым 
секретарем Базарно-Кара-
булакского местного отделе-
ния переизбран Бурмистров  
Николай Николаевич. 

В работе конференций Ба-
зарно-Карабулакского и Ново-
бурасского местных отделений 
КПРФ приняла участие и вы-
ступила первый секретарь 
Саратовского обкома КПРФ  
О.Н. Алимова. 

В работе конференции Лы-
согорского и Красноармейского 
местных отделений КПРФ при-
нял участие и выступил сек-
ретарь горкома КПРФ по про-
тестным действиям и работе 
с молодежью, первый сек-
ретарь Волжского РК КПРФ  
Н.Н. Бондаренко. 

В работе конференции Воль-
ского местного отделения КПРФ 
принял участие и выступил 
член комитета Саратовского 
обкома КПРФ В.Е. Есипов.

В работе конференции Ок-
тябрьского районного отделения 
КПРФ г. Саратова принял учас-
тие и выступил первый сек-
ретарь Саратовского горкома 
КПРФ А.Ю. Анидалов.

В работе конференции Ершов-
ского местного отделения КПРФ 
принял участие и выступил 
первый секретарь Кировско-
го РК КПРФ А.В. Нараевский

Елена БАРЦЕВА,  
заведующая орготделом  

Саратовского обкома КПРФ

Вольск
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Вирус COVID-19, пожалуй, имеет все 
шансы стать главным событием 2020 
года, потому что представить что-то 
ещё более ужасное моей фантазии 
пока не хватает. Нет, конечно, вся эта 
конституционная реформа имеет впол-
не осязаемые контуры аферы, направ-
ленной на (просится написать «за-
хват власти», но она вроде бы и так у 
действующего президента) удержание 
власти столь долго, насколько это  мо-
жет быть возможным, и вполне может 
конкурировать с коронавирусом. Но… 
всё-таки основные риски мировой эко-
номике, а значит, и политике несёт 
именно пришелец из Уханя. Так что же 
он нам несет?

к 150-летию со дня рождения В.И. Ленина

Коммунисты и комсомольцы Ленинского района провели пи-
кет на проспекте имени 50-летия Великого Октября в поддержку Са-
ратовского электроагрегатного производственного объедине-
ния (СЭПО) и других заводов Саратова и Саратовской области.

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

Коронавирус 
как «идеальный 
шторм»

Если откинуть развал сделки ОПЕК+, то 
за снижением цены на нефть стоит именно 
коронавирус. Пандемия, начавшаяся в Китае 
и идущая по всему миру, очень серьёзно уда-
рила по мировой экономике. За январь—фев-
раль текущего года объемы промышленного 
производства в Китае упали на 13,5%. Притом 
что в прошлом году рост составил 6,9%. Такое 
снижение второй экономики мира и потащило 
вниз стоимость чёрного золота. А развал ОПЕК+ 
придал этому снижению неконтролируемое па-
дение. У первой экономики мира (речь о США) 
дела тоже крайне далеки от идеала. Аналитики 
Bank of America 23 марта в своём отчете объ-
явили: «Мы официально заявляем, что эконо-
мика США впала в рецессию, присоединившись 
к остальному миру». И прогнозы малоутеши-
тельны. Уже сейчас в США наблюдается насто-
ящая катастрофа на рынке труда: на прошлой 
неделе было более 600 тысяч обращений за по-
собиями по безработице, и это данные только  
по трети штатов.

Что касается нефти, то аналитики из 
Goldman Sachs снизили прогноз цены на 
нефть марки Brent на второй квартал 2020 
до 20 долларов за баррель: «В этом году ми-
ровой спрос упадет на рекордные 1,1 млн. бар-
релей в день, поскольку эпидемия коронавиру-
са сдерживает экономический рост».

То есть ожидать быстрого восстановления 
экономики вряд ли стоит. Но тем не менее, 
в отличие от своих западных коллег, такие 
видные российские эксперты, как президент 
«Роснефти» Игорь Сечин и глава ЦБ РФ Эльви-
ра Набиуллина, не унывают и читают совмест-
ную то ли мантру, то ли молитву, что к концу 
года всё наладится. Сечин прогнозирует воз-
врат стоимости нефти к уровню 60 долларов за 
баррель (сегодня около 22), а Набиуллина не 
ожидает в России рецессии и утверждает, что 
годовой рост темпа экономики будет скорее 
положительным. Им в унисон вторит и пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков, который 
заявил о своем  несогласии с утверждением, 
что на рынке нефти сложилась катастрофи-
ческая ситуация, и подчеркнул, что у России  
есть запас прочности.

От экономики переходим к её родной 
сестре — политике. Здесь коронавирус тоже 
изрядно «гадит», ставя под вопрос, например, 
проведение всенародного голосования по по-
правкам в Конституцию. Пока режим стоит на-
смерть, отвергая возможность переноса этого 
мероприятия куда-нибудь на осень, но делая 
кивки в сторону того, что при «всей важности 
изменений» нет «ничего более важного, чем 
здоровье и жизнь» граждан. При этом Путин 
утверждает, что «в  тех странах, где ситуация 
гораздо сложнее, чем у нас, … от политических 
мероприятий подобного рода — от выборов — в 
этих странах не отказываются». Хотя во Фран-
ции уже перенесли второй тур муниципальных 
выборов, а в Боливии на неопределенный срок 
перенесли выборы президента республики. Не 
говоря уже о том, что по миру повсеместно от-
меняются любые мероприятия, способные соб-
рать большое одномоментное скопление людей, 
не проводятся ни спортивные, ни культурные 
мероприятия. Хотя пока ситуация с коронавиру-
сом в нашей стране (по крайней мере, согласно 
официальным данным) далека от пандемии…

Кремль явно попал в ловушку — проводить 
голосование по поправкам крайне необходимо. 
Хотя бы в силу того, что в решении Конститу-
ционного суда явно указано на то, что «…пре-
дусмотренная ею (Конституцией) возможность 
занимать должность Президента Российской 
Федерации больше двух сроков подряд возник-
нет только в случае, если получит поддержку в 
результате волеизъявления народа Российской 
Федерации». То есть просто подписи Президен-
та под законом недостаточно. А в силу вышеиз-
ложенного о нарастающем шторме в экономике 
каждый день отсрочки дня голосования будет 
только ухудшать потенциальный результат — в 
условиях экономического коллапса рост протес-
тного голосования против возможности «пору-
лить» ещё два срока можно рассматривать как 
наиболее вероятный. Оттого и спешка…

Хотя я бы не стал сбрасывать со счетов и ещё 
одну причину. Пока существует только одно 
относительно разумное и логическое объяс-
нение тому, что датой всероссийского голо-
сования выбрано 22 апреля, — с нынешнего 
режима вполне станется сделать этот день 
праздничным, чтобы отмечать «Путинскую 
Конституцию». Кто-то этому удивится?!

И в заключение немного социологии о 
COVID-19. По данным исследования холдинга 
«Ромир» совместно с Gallup International, про-
веденного в 22 странах Европы, Азии, США и 
Южной Америке, выяснилось, что чем больше 
страна затронута коронавирусом, тем более 
граждане солидарны с усилиями правительства. 
Среди тех, кто выразил наибольшую удовлет-
воренность действиями властей, жители Италии 
(72%), в которой сейчас происходит настоящая 
катастрофа. В числе стран, жители которых на-
именее удовлетворены своим правительством, 
США, где 46% не довольны мерами, которые 
предпринимают власти (42% довольны). В Гер-
мании эти цифры составляют 47% и 44%, соот-
ветственно. В России 49% и 36%. Частью своих 
прав ради предотвращения распространения 
эпидемии COVID-19 заявили 60%, а 28% не го-
товы к такому повороту. Интересные цифры… 
Они показывают, что у осажденной крепос-
ти ещё есть запас для мобилизации перед 
внешней угрозой. Вопрос: будет ли эта  
возможность использована?

Денис БУЛАНОВ

Отнюдь не случайно именно на 22 
апреля назначено голосование по из-
менениям в Конституцию РФ.  Авось 
про Ленина и не вспомнят в такой 
«судьбоносный» день… Не прихо-
дится также сомневаться в том, что 
на Параде в честь 75-летия Победы 
Мавзолей В.И. Ленина по ставшей 
уже привычной дурной традиции 
будет завуалирован и скрыт от пуб-
лики. Ничего нового. Продолжается 
целенаправленная, упорная работа 
по отделению Ленина, Коммунис-
тической партии, Советской власти  
от Победы 1945-го. 

Напрасный труд! Факты, а они, 
как известно, вещь упрямая, говорят 
о том, что в 1945 году победу над 
гитлеровской Германией одержала 
созданная В.И. Лениным, выпесто-
ванная Коммунистической партией 
Рабоче-Крестьянская Красная Армия. 
Это была армия созданного опять 
же Лениным советского государства. 
Сражалась она оружием, созданным 

советскими инженерами и рабочими 
на государственных заводах, постро-
енных в годы довоенных пятилеток. 
Духовным оружием этой армии были 
идеи Ленина, идеи коммунизма, т.е. 
идеи социальной справедливости, 
свободы, народовластия и гуманиз-
ма. Никакими умолчаниями, никакой 
словесной эквилибристикой насчет 
«исконно русского патриотизма» не 
скрыть и не опровергнуть эти объек-
тивные исторические факты. Совет-
ские люди сражались с врагом во имя 
свободы и независимости советской 
Родины, ради сохранения завоеваний 
Октябрьской революции 1917 года, в 
защиту идей и дела Ленина. 

Это знали и понимали наши враги. 
Первоочередной и главной своей за-
дачей немецкое командование опре-
деляло: «Беспощадное уничтожение 
большевистской ереси, советского го-
сударства и его вооруженной силы». 
Оно понимало, что «большевистская 
ересь» — это то, что объединяет и 

цементирует волю и усилия граждан 
СССР, поднимает их на беспримерную 
героическую борьбу с агрессором.

Нынешние доморощенные наши 
борцы за историческую правду о 
войне, закрывая Ленина от Парада, 
от Бессмертного полка, вольно или 
невольно оказываются в роли тех, 
кто выполняет задачу беспощадного 
уничтожения «большевистской ере-
си». И им, наверное, невдомек, что 
это уводит их далеко от тех реальных 
солдат и офицеров Красной Армии, 
кто своей кровью, ценой своих жиз-

ней добывал в 1941—1945 гг. Побе-
ду. По большому счету, эти «борцы» 
не имеют отношения к нашей Победе. 
Во главе колонны настоящих побе-
дителей идет великий революционер 
и великий государственный деятель, 
любимый вождь и учитель, «самый 
человечный человек» Владимир Иль-
ич Ленин. Я хочу быть в этой колонне. 
Только в ней. 

Ф.А. РАШИТОВ,  
доктор исторических наук,  

профессор

колонка редактора В.И. Ленин  
и Победа 1945–го

Россия готовится к большому юбилею — 75-летию Великой 
Победы 1945 года. Но не забывают ли при этом ещё об одном 
юбилее – 150-летии великого сына русской земли Владимира 
Ильича Ленина? Судя по всему, забывают. По крайней мере, 
официальная власть делает всё для того, чтобы мы забыли о 
том, с чьим именем связан день 22 апреля 1870 года.

Власть начала 
агитацию среди на-
селения, чтобы в 
день всенародного 
голосования обес-
печить нужный, 
«очень большой», 
процент явки и 
одобрения избира-
телями изменений  
в Конституцию РФ.

Как и ожидалось, 
первыми агитаторами 
выступили видные де-
ятели искусства — О. 
Газманов, В. Машков, 
Д. Мацуев, которые в 
своих кратких телевыступлениях 
озвучили, что они будут голосо-
вать ЗА поправки в Конституцию. 
При этом никто из них не рас-
крыл сути этих поправок.

Особенно меня удивил О. Газ-
манов, который сказал, что его 
отец был участником Великой 
Отечественной войны, поэтому 
он голосует ЗА. Так и хочется  
спросить: «Олег Михайлович, 
а вы не задумывались над тем, 
за какую власть, за какую стра-
ну и Конституцию воевал ваш 
уважаемый отец? Думаю, не за 
капиталистическую и не за ту 
поправку в Конституцию РФ, в 
результате которой  в дальней-
шем может появиться «Царь»  —  
господин Путин».

Кроме агитационных видеоро-
ликов известных артистов на те-
леканалах в  Саратове появились 
и агитационные билборды. Очень 
«понравился» один из них: «С 
уважением к трудовому челове-
ку…»  и далее к Конституции РФ. 

Это какое же, позволь-
те спросить,  у нынешней 
власти уважение к трудо- 
вому человеку?

Возраст выхода на пенсию 
увеличился на 5 лет. А поправ-
ку КПРФ, чтобы вернули пре-
жние годы — 55 и 60 лет — пар-
тия власти «Единая Россия», 
правительство и президент, 

конституционная комиссия, в 
которую входили в том числе 
некоторые из вышеназванных  
артистов, отклонили. 

Или уважением к трудовому 
человеку является установка 
власти, что МРОТ должен быть 
выше прожиточного минимума? 
А как  же жить трудящемуся че-
ловеку на эти 10 000 рублей?

Скажите, а является ли уваже-
нием к трудовому человеку отме-
на «северных» и других  доплат, 
положенных за работу во вред-
ных условиях труда? 

А снятие уголовной ответ- 
ственности с владельцев пред-
приятий за несвоевремен-
ную выплату зарплаты? Это, 
по-вашему, тоже уважение  
к трудовому человеку?

И разве можно говорить 
об уважении к трудовым лю-
дям, которых сотнями и тыся-
чами увольняют при закрытии  
предприятий?

У меня вопрос к людям во 
власти: вы действительно дума-
ете, что всё это и есть уважение 
к человеку труда? И если да, то 
что же хорошего может ждать  
от вас наша страна? 

А.А. КАРАСЕВ,  
депутат Саратовской гордумы, 

первый секретарь  
Ленинского РК КПРФ

позиция депутата

И это уважение  
к человеку труда?

Уважаемый 
Владимир Владимирович!

Меня, как и многих жителей нашей 
страны, очень волнует ряд вопросов, 
на которые мы не можем получить от-
вета ни в жизни, ни в Ваших ежегодных  
«Прямых линиях».

Я давно уже пенсионерка, живу в сель-
ской местности. Люди моего поколения  
родились и выросли в Советском Союзе, 
верили руководителям нашего государс-
тва,  верили нашим газетам и всему, что 
показывали по телевизору… Верили пото-
му, что нас не обманывали. Мы учились  
и  лечились бесплатно, получали бес-
платное жильё, у нас всегда была работа, 
стабильность и уверенность в завтраш-
нем дне. Я не помню, чтобы у нас росли 
цены, поднимались тарифы, чтобы люди 
бросали свои семьи и ездили по стране 
в поисках работы. Село кормило и себя, 
и всю страну. Мы победили фашизм! Мы 
жили в самой большой, самой богатой и 
влиятельной стране мира! Нас уважали! 
Мы все с радостью ходили на выборы, 
потому что знали, что всё будет хорошо.  
Мы гордились своей страной! 

А что сейчас? Живем в мирное вре-
мя, а  сколько закрыто школ, детских 
садов, больниц, ФАПов, сколько разва-
лено колхозов и совхозов, разрушено 
предприятий! А сколько населённых пун-
ктов исчезло с лица земли! В войну тако-
го не было. Работы нет, жильё не купить, 
цены и тарифы неподъёмные и постоянно  
растут! Как жить?

У нас отобрали всё! И не просто 
отобрали. Людей постоянно вводят в 
заблуждение, не давая возможнос-
ти разобраться и сделать осознанный 
выбор. Зачем?

Например, голосование. Я согласна: 
власть одной партии — это недемократич-
но. В мире всего две формы экономического 
развития: капиталистическая и социалис-
тическая. Вот и оставили бы две партии: 
капиталистическую и коммунистическую. 
Можно ещё центристскую — для тех, кто не 
определился. Но ведь в нашей стране мно-
жество различных партий. Понять, какая из 
них какой путь развития предлагает, про-

стому человеку невозможно. Есть партии с 
похожими названиями, с одинаковой идео-
логией, с одними и теми же целями и за-
дачами. Для чего это придумано? Люди 
ходят на выборы с надеждой, что всё изме-
нится к лучшему, но у нас в стране всегда 
побеждает одна и та же партия. Независи-
мо от воли граждан во всех органах власти 
находятся только люди, принадлежащие 
этой партии, и несмотря на обилие поли-
тических партий, шансов принять учас-
тие в политической жизни страны у них  
практически нет. Почему?

Нам сейчас стало страшно жить и посто-
янно преследует ощущение, что будет ещё 
хуже. Мы за долгие годы Вашего правле-
ния уже привыкли к тому, что Ваши обе-
щания никогда не выполняются. Но зная 
это, Вы упорно продолжаете нам обещать. 
С какой целью?

Сейчас нам навязывают якобы голо-
сование за поправки в Конституцию РФ. 
Поправок сотни, озвучены всего несколь-
ко, остальные населению неизвестны. Го-
лосовать надо за все сразу. Эти поправки 
уже приняты в трёх чтениях Государствен-
ной Думой, одобрены Советом Федерации, 
подписаны Президентом. То есть они фак-
тически вступили в силу. Зачем тогда спра-
шивать согласия у народа. Это насмешка 
или издевательство?

Голосовать мы должны на тех же изби-
рательных участках, с теми же комисси-
ями, которые проводят выборы из года в 
год и отдают победу только  одной пар-
тии. На этот раз также ничего не меняет-
ся: результат, явка, процент голосования 
уже заранее известны. Что и кому Вы 
хотите этим голосованием доказать?  
А как же коронавирус? 

Владимир Владимирович! Объясни-
те, наконец, просто и ясно, раз и навсегда, 
чего Вы от нас хотите? 

Мы же хотим определённости. Мы уста-
ли ждать, устали надеяться, устали выжи-
вать. Мы просто хотим жить!

Галина Гавриловна ПЕРСИЯНОВА,  
р.п. Турки Саратовской области

голос народа

Открытое письмо  
Президенту Российской 
Федерации В.В. Путину

Пикеты
КПРФ

Коммунисты Ершовско-
го местного отделения КПРФ 
провели одиночные пикеты 
против «вечного» президен-
та, против узурпации власти.

Энгельсские коммунисты провели очеред-
ной пикет против внесения изменений в Кон-
ституцию РФ, единственной целью которых яв-
ляется не улучшение жизни граждан страны, 
как об этом заявляют прокремлёвские СМИ, 
чиновники разного уровня и сам президент 
В.В. Путин, а сохранение у власти Путина и его 
окружения на максимально долгий срок.

Вся возня вокруг изменений Конституции РФ 
происходит исключительно в интересах правящего 
в России криминально-буржуазного класса.
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Нужно добежать до ближайшего магазина, пря-
чась за беспорядочно брошенными машинами. На-
брать продуктов как можно больше, чтобы лишний 
раз не выходить на улицу. Если встретятся эти, пос-
тараться от них убежать. Не получится — стрелять в 
голову. Только так их можно остановить. Но патроны  
следует беречь. И, конечно, воду. 

Вы прослушали краткое содержание сериала «Хо-
дячие мертвецы». Интересно закручен сюжет. Самое 
то для долгого сидения дома.

народный политологДивный новый мир

На минувшей неделе в Сара-
товской областной думе про-
шло заседание комитета по 
бюджету, налогам, промыш-
ленности и собственности. На 
нем обсуждали внесение поп-
равок в главный финансовый  
документ области.

Вопросы в основном возникли 
у депутатов-коммунистов. Так, 
Николая Бондаренко возму-
тило намерение правительства 
выделить 57 миллионов рублей 
на создание программно-тех-
нического комплекса ситуа-
ционного центра губернатора  
Саратовской области. 

«Есть более важные статьи. 
Вы должны расставлять приори-
теты!» — заявил депутат-комму-
нист. В ответ глава управления 
делами областного правитель-
ства Павел Точилкин заявил, 
что создание подобных центров 
предусмотрено указом президен-
та РФ также и во всех регионах. 
«Это технический комплекс — он 
будет собирать, анализировать 
информацию и оперативно при-

нимать управленческие решения 
в режиме онлайн», — пояснил 
чиновник.

«Что изменится в итоге? Те-
перь у нас будут грамотные и 
оперативные решения?» — по-
интересовался лидер коммунис-
тов в облдуме Александр Ани-
далов, но не получил от Павла  
Точилкина ответа.

«Вы закопаете в землю эти 
57 миллионов», — подвел черту  
Николай Бондаренко.

Затем Александр Анидалов 
поинтересовался, на что конк-
ретно будут потрачены 60 мил-
лионов рублей, которые выделя-
ются бюджетом на всероссийское 
голосование. Оно пройдет 22 
апреля. «Мы деньги выделяем 
на галстуки и кружки. Кому они 
нужны?» — возмутился депутат.

Депутата Александра На-
раевского (КПРФ) беспокоил 
другой вопрос: почему на раз-
работку проектно-сметной доку-
ментации для строительства при-
юта для животных выделяется 4 
миллиона рублей, а на создание 

маневренного фонда — нет. В от-
вет парламентарий услышал: «У 
нас есть закон, есть проблема с 
собаками. Мы на неё реагируем 
и исполняем закон».

В итоге депутаты-комму-
нисты предложили не выде-
лять деньги облизбиркому и 
управлению делами, а пере-
распределить их на другие 
нужды. Поправку должен был 
озвучить Владимир Есипов. 
Однако, председатель комите-
та быстро зачитал её сам, при 
этом, по словам авторов, исказив 
смысл текста. В результате чего 
между Владимиром Капкаевым и 
Александром Анидаловым вспых-
нул конфликт. Коммунисты пот-
ребовали дать слово разработчи-
ку, чтобы расставить все точки.

Владимиру Есипову выска-
заться всё-таки дали. Но к мне-
нию депутатов от КПРФ прислу-
шиваться не модно, и документ 
одобрили как предложили депу-
таты партии власти.

Ольга МАРКОВА

РЕФЕРЕНДУМ УГРОЖАЕТ ОБЩЕСТВУ
Студенты из Твери пожаловались, что их 

принудительно заставляют становиться во-
лонтерами при подготовке к голосованию 
22 апреля (под угрозой недопуска к защите  
дипломной работы).

А председатель Совета Ассоциации волонтеров 
Артем Метелев заявил, что тысячи волонтеров го-
товы идти в народ и объяснять, почему 22 апреля 
надо обязательно голосовать. Впрочем, Метелев 
сказал, что волонтеры пойдут в народ в перчатках 
и медицинских масках.

Разве это не бред? Ведь большинство волонте-
ров — это молодые люди, которые могут перено-
сить вирус бессимптомно. Но они пойдут в гости к 
старикам и могут стать разносчиками вируса, под-
вергнуть жизни стариков опасности.

А глава ЦИК Элла Памфилова заявила, что ЦИК 
разрешила регионам провести досрочное голосо-
вание за пять и даже за семь дней до 22 апреля. 
То есть  всё-таки решили сломать общество че-
рез колено и провести голосование. Кстати, Элла 
Памфилова находится в крайне взвинченном пси-
хологическом состоянии. Ей всюду мерещатся 
враги. Говорит, как будто сдерживает рыдания.  
Отдохнуть бы ей надо...

ДВА МИРА — ДВА ОБРАЗА ЖИЗНИ
Такая рубрика часто встречалась в совет-

ских газетах. А сейчас она вспоминается в 
связи с эпидемией коронавируса.

США и многие страны Карибского моря отка-
зались принять британский круизный лайнер с 
сотнями туристов, среди которых были десятки 
зараженных коронавирусом. И тогда этот тепло-
ход приняла Куба. Кубинцы оказали помощь боль-
ным. Кроме того, социалистическая Куба отправи-
ла медикаменты и бригады медиков в терпящую  
бедствие Италию.

А вот президент Сербии пожаловался, что Ев-
росоюз совсем не помогает его стране в борьбе с 
вирусом. Да и почти никто в Европе не помогает 
другим странам.

Американцы же, в свою очередь, попытались 
переманить в США лучших медиков из Германии, 
чтобы те спасали от вируса только американцев. 

Кстати, военная авиация США вывезла из итальян-
ского города Брешиа в США полмиллиона тестовых 
наборов для коронавируса.

Вот так беда высвечивает истинное лицо  
правителей.

ПОМНИМ ГЕОРГА ОТСА  
и ВАЛЕНТИНУ ТОЛКУНОВУ

На минувшей неделе отмечался 100-лет-
ний юбилей замечательного советского певца  
Георга Отса. 

Телеканалы ТВЦ и «Культура» посвятили Отсу 
свои передачи. Но, наверное, певец заслуживал и 
программ на самых главных телеканалах. Или, мо-
жет быть, там не считают его соотечественником?

В лучших песнях Георга Отса (как и вообще в 
сотнях лучших советских песен) огромное значе-
ние имеет качественный текст с глубоким смыслом. 
Таковы песни Отса «Я люблю тебя, жизнь», «Се-
вастопольский вальс», «Черное море моё», «В день 
рождения», «Наш непростой советский человек»…

Это же относится и к Валентине Толкуно-
вой, десятилетняя годовщина смерти которой 
была на прошлой неделе. Замечательный хрус-
тальный голос плюс огромное содержательное зна-
чение текста песен. Например, такие песни, как: 
«Если б не было войны», «Серебряные свадьбы», 
«Я не могу иначе», «Диалог у новогодней елки»,  
«Носики-курносики»…

А теперь сравните это с текстом одного из куп-
летов песни, которую группа Little Big из Санкт-
Петербурга (Россия) должна была представить  
на Евровидении-2020:

Иди и возьми это, папочка, папочка,
У меня есть вкусняшка, вкусняшка.
Я буду похожа на желе, желе…
Да, ты, как желе, зайчик!
Да, ты такой забавный, зайчик!
Всё, что тебе нужно, 

это быть готовой к кое-чему сейчас.

Каково время, таковы и нравы.

Александр КЛИМОВ

в облдуме

Не «закапывайте деньги в землю»!

Региональная неделя 
Ольги Алимовой

Встреча с губернатором
21 марта, в субботу, де-

путат Госдумы, первый сек-
ретарь Саратовского об-
кома КПРФ О.Н. Алимова 
встретилась с губернатором  
В.В.  Радаевым.

Вопросов, как всегда, у де-
путата-коммуниста накопилось 
много. Обсуждали ремонт дорог 
в Саратовской области.  Денег 
на это выделено много, хотя  
проблем ещё больше. 

О.Н. Алимова попыталась най-
ти решение по строительству 
участка дороги, соединяющей 
города Петровск и Аткарск. 
Расстояние всего-то 6 км, но об-
надеживающего ответа, к сожа-
лению, народный избранник так 
и не получила.

«Что ж, мы не привыкли от-
ступать. Решили же вопрос по 
дороге Петровск—Новые Бурасы. 
Значит, и здесь найдем выход», 

— с оптимизмом прокомментиро-
вала ситуацию Ольга Алимова.

Также в ходе встречи обсужда-
лись проблемы пчеловодов, темы 
аварийных домов, многодетных 
семей, работы саратовских пред-
приятий и многие другие.

Спектр нерешенных про-
блем огромен, но, увы, их с 
каждым днем становится всё  
больше и больше.

Поездка по области
22 марта была очень пло-

дотворная поездка в Но-
вые Бурасы: встреча с 
однопартийцами, прием 
граждан, а также состоял-
ся мой отчет, как депутата,  
перед избирателями. 

Вопросов много, в том числе 
и по голосованию за поправ-

ки в Конституцию РФ. Граждан 
волнует и  отсутствие работы, и 
положение в медицине, пенсион-
ная и мусорные реформы, эпи-
демия, жильё для многодетных 
семей, работа муниципального  
транспорта...

Всех внимательно выслушала, 
где можно, ответила сразу, что-
то взяла на проработку. Выпол-
нила почетную миссию — вру-
чила Благодарственное письмо 
педагогу школы Ларисе Алек-
сандровне Антоновой за участие 
её учеников в конкурсе рисунка 
«Мир и война глазами ребенка», 
посвященного 75-летию Великой 
Победы советского народа над 
фашистской Германией.

23 марта Ольга Алимова 
посетила Базарно-Карабулак-
ский район. В её планах были 
встречи с главой района и с пар-
тийным активом, прием граждан.

«Как обычно от района к 
району проблемы жителей не ме-
няются. Чуть больше или мень-
ше, решив один вопрос, его тут 
же сменяет другой. Увы, по-пре-
жнему, независимо от муниципа-

литета, главной проблемой для 
человека остаётся отсутствие 
работы, а значит, и достойно-
го заработка. Именно это  тянет 
за собой цепь других проблем. 
Обсуждаем, разъясняю, пыта-
емся решить, хотя и не всегда 
успешно. Но в целом состоялся 
хороший откровенный разговор, 

намечены планы совместных 
действий и встречи в селах.

К сожалению, мои посещения 
Базарно-Карабулакского райо-
на для встреч с избирателями, 
часто из-за дефицита времени, 
проходят какими-то «набегами». 
Всё время куда-то спешу, боясь 
опоздать, что-то не успеть. А 
сегодня меня в моем «забеге» 
остановил мой товарищ Виктор 
Федорович Курышев, предложив 
посетить районный художествен-
ный музей. Я сразу согласилась и 
ни секунды не пожалела. В связи 
с коронавирусом мы были мало-
численными посетителями этого 
уголка красоты. Если скажу, что 
была удивлена, значит, ниче-
го не сказать. Я была сражена! 
С какой любовью всё сделано в 
провинциальном уголке России. 
Поистине неоценимый вклад зем-
ляков в национально-культурное 
достояние страны. Разные залы, 
разная техника исполнения, 
многообразие видов, палитра 
красок, удивительная теплота и 
созданная атмосфера не отпус-
кают тебя. Спасибо сотрудникам,  

создателям и хранителям 
музейных экспонатов! На-
писала в «Книге отзывов»  
восторженные слова. 

За короткий период времени 
далеко не всё удалось рассмот-
реть и прочувствовать. Остано-
вилась у выставки прикладного 
творчества. Вызвали неподде-

льный интерес работы в технике 
3D академика РАХ К.В. Худякова, 
ошеломили целый блок работ Бо-
риса Полянского «Деревенские 
будни», передвижная выставка 
и многие картины и скульптуры. 
Вернусь, обязательно вернусь!».

работа депутата

24 марта депутат Государ-
ственной Думы Ольга Алимо-
ва общалась с саратовцами. 
За помощью к народному из-
браннику едут даже из самых 
дальних районов губернии, 
записываются за месяц впе-
ред, поэтому никакой коро-
навирус и карантин не может 
отменить это мероприятие. 

В этот день к депутату за под-
держкой пришли больше десяти 
человек. Пенсионеры в основном 
просили оказать материаль-
ную помощь, прожить на ма-
ленькую пенсию, особенно если 
есть серьезные проблемы со здо-
ровьем, невозможно.

Двое саратовцев обратились 
за юридической консультаци-
ей. Мужчины оказались клиен-
тами АО «НВКбанк». Несколько 

месяцев назад у этой организа-
ции была отозвана лицензия. 
Часть сбережений вкладчикам 
вернули, но значительную сум-
му остатка они получить не мо-
гут. Как правильно действовать 
в сложившейся ситуации, куда 
обращаться и что именно требо-
вать им объяснили представите-
ли правовой службы КПРФ.

За помощью к Ольге Никола-
евне пришла целая делегация 
сотрудников ООО «Концессия 
водоснабжения—Саратов» 
(КВС). Все они получили предпи-
сания — в конце апреля несколько 
работников КВС будут уволены, 
руководство проводит оптимиза-
цию. По словам уже почти быв-
ших сотрудников предприятия, за 
последние пару лет работу поте-
ряли почти 300  человек. 

Более того, в рамках всё той 
же оптимизации в Саратове пла-
нируют закрыть одну из насосных 
станций. Сегодня она является 
резервной. По словам работни-
ков КВС, воду из Волги качает 
основная станция № 3. В случае 
аварии или ремонта на ней вклю-
чается та самая резервная —  
№ 1. Если её закроют, в экстрен-
ной ситуации областной центр 
может остаться без воды.

Ольга Алимова пообещала 
разобраться в проблеме. Она 
уверена, что никакой оптимиза-
ции не может быть, если в этом 
случае появляется угроза оста-
новки такого жизненно важного  
для города объекта.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Приём граждан

СТОП, МАшИНА!
Кто бы и что ни говорил, а 

политическая жизнь останови-
лась. Даже поправки в Конститу-
цию уже никого не интересуют. 
Опостылел этот хитрый ларчик, 
в котором затаился заяц, в зай-
це — утка, в утке — яйцо, а в 
яйце — обнуление президент- 
ских сроков.

Все массовые мероприятия от-
менены. Лично сдавал билеты в 
ТЮЗ, выразил сожаление. Уди-
вился отсутствию очередей. Кас-
сирша сказала, что давка была в 
первые два дня после того, как 
сообщили об отмене спектаклей. 
Это по-нашему. Отменяешь боль-
шое скопление народу в одном 
месте, это скопление тут же об-
разуется в другом. Потому что, 
если чего где-то убудет, того же 
в другом месте прибавится. Ло-
моносов сформулировал. Жаль, 
это к нашему банковскому секто-
ру не имеет отношения…

Знакомые среди чиновников 
областного правительства при-
знаются, что с нетерпением ожи-
дают перевода на удалёнку. По-
тому что делать на Московской, 
72 сейчас натурально нечего. На 
редких совещаниях слуги народ-
ные лишь обозначают степень 
своего изумления от происхо-
дящего. Повлиять на падающий 
рубль, распространяющийся 
коронавирус, помочь бизнесу, 
поддержать население облас-
тная власть не в состоянии. В 
принципе можно просто постить 
в соцсетях улыбающегося Ва-
лерия Радаева и сосредоточен-
ного Александра Стрелюхина.  
Остальные по домам!

Министр культуры Татьяна 
Гаранина анонсировала отмену 
Дня космонавтики. Сам праз-
дник, конечно, будет, но мас-
совое гульбище, скорее всего,  
не состоится. 

По всей видимости, под  
вопросом окажется и празднова-
ние Дня Победы. Весьма вероят-
но, что власти придется отменить 
ставшую традиционной акцию 
«Бессмертный полк». По край-
ней мере, сейчас трудно вооб-
разить, что чиновники позволят 
состояться мероприятию, кото-
рое регулярно собирает десятки  
тысяч участников.

Замирает жизнь в регионах. 
Скорей бы уже начался дачный 
сезон. Одна рискованная поезд-
ка в набитом автобусе, и здравс-
твуй, родная грядка. Работа на 
земле укрепляет мышцы, имму-
нитет, позволяет справляться со 
многими недугами, а заодно и 
пополнять запасы пропитания. Я 
ж говорю, наиглавнейшим из ис-
кусств сегодня является сбалан-
сированное питание!

ПАТРИОТИЗМ 
ГОЛОВНОГО МОЗГА

Но отголоски идиотизма всё-
таки доносятся. Бывший депутат 
Госдумы, в прошлом гимнастка 
Светлана Хоркина пополнила ко-
горту высокопоставленных пер-
сон, которые несут чушь. При-
чем несут её с видом, будто это  
манна небесная.

На днях Хоркина сказала, что 
отмена Олимпиады в Японии 

произошла не просто так. Дело 
в том, что Россия — богом хра-
нимая держава. Вот Господь и 
наказал мировой спорт — за на-
падки на нашу страну.

«Обижали» Россию, как вы 
помните, за то, что наши спорт-
смены кушали допинг. И это, 
по мнению многих наших оппо-
нентов, было государственной 
программой. Сотни спортсменов 
уличены в нарушении антидо-
пинговых правил. Россия лишена 
возможности проводить соревно-
вания международного уровня, 
одну Олимпиаду без флага мы 
уже пережили, стоял вопрос о 
том, допускать ли нашу страну 
на очередные главные соревно-
вания четырехлетия. Но тут гря-
нул коронавирус, отменивший 
практически весь спорт.

И здесь Хоркина со своим 
комментарием. То есть это Гос-
подь нам разрешал допингом 
закидываться? И покарал тех, 
кто хватал нас за руку, вырывая  
из неё шприц?

Понимаю, что глупость бес-
партийна. Но для меня совсем 
неудивительно, что Хоркина в 
Госдуме представляла «Единую 
Россию». Даже не знаю, почему.

ПОКА ВСЕ ДОМА
Вот вам и решение демогра-

фической проблемы. Ну, а что 
еще делать, если целыми днями 
не покидать дома. Я даже точ-
нее скажу — дивана. Повышать 
свой культурный уровень бла-
годаря тому, что интернет ещё 
работает. Многие музеи и театры 
открыли для свободного досту-
па свои шедевры. Киносервисы 
предоставляют возможность пос-
мотреть лучшие фильмы и сериа-
лы. Наслаждайся, повышай свой 
IQ, но не настолько, чтобы за-
быть о своей половине. Тут ведь  
руку только протянуть…

Вообще — это мечта. Валять-
ся и смотреть классику мирового 
синематографа. Я давным-давно 
сделал себе огромную коллекцию 
киношедевров. Правда, смотреть 
удается только во время тяже-
лых болезней. Предполагается, 
что большой просмотр начнется 
сразу по выходу на пенсию. Но 
будут ли её платить — раз. Надо 
дожить — два. На пенсию не про-
жить — три. Стало быть, надо 
ишачить, пока не упадешь.

А ещё лежание на диване на-
водит на самые разные мысли. 
Например, о том, каким будет 
новое общество. Ведь пандемия 
коронавируса, перевернувшая 
человеческую жизнь, стано-
вится вполне конкретным хро-
нологическим водоразделом. 
Теперь всё поделится на до  
коронавируса и после.

Мир, который существовал до 
инфекции, не был совершенен. 
Каким станет новый мир, пока 
непонятно. Возможно, люди ста-
нут внимательнее относиться 
друг к другу. И для начала хотя 
бы просто начнут чаще мыть 
руки. А дальше… Ну давайте  
поразмышляем.

ПОЛНАя УДАЛёНКА
Есть немало очевидных ве-

щей. Например, понятно, что 

спустя месяцы удалёнки вла-
дельцам фирм станет ясно, что 
совсем необязательно содер-
жать офисы и офис-менедже-
ров. Вот этих встречающих-про-
вожающих, интересующихся  
«чем могу помочь?» Да ничем.

Народ станет меньше шас-
тать по улицам, значит, сни-
зится нагрузка на обще-
ственный транспорт, который 
недополучит средства и оконча-
тельно развалится. И так ведь  
на ладан дышит.

Таксисты придут к мысли, что 
зря бастовали. И спрос упадет, 
и цены. К тому же сколько на-
роду сейчас пополнят их ряды  
из-за безработицы.

Говорят, отлично идет биз-
нес у кондитерских, но это пока 
у населения есть деньги. Очень 
скоро, вангую, граждане ста-
нут сами печь торты и прочие 
пироженки. Кто пойдет в кафе 
или ресторацию, если там велик 
риск подцепить заразу? Прием 
пищи тоже садится под домаш-
ний арест. А поскольку иногда 
хочется эдакого, то начинаем 
осваивать кулинарию. Не зря же 
столько народу и столько лет вы-
кладывали рецепты в сети. Я вот 
давно хочу попробовать кури-
ные рулетики с беконом. Где-то  
в закладках оставлял.

Свой самогон, благо заводиков 
продается полно. Свои колбасы и 
сыры. Хлеб! У меня тут жена пиц-
цу делала, из остатков теста под-
жарила несколько хлебцев. Ну, я 
вам доложу, это не идет ни в ка-
кое сравнение с магазинной про-
дукцией. Которая, как известно, 
имеет обыкновение поражать во-
ображение поначалу, а через два 
месяца производитель начинает 
экономить на всем, и то, что по-
лучается на выходе, даже врагу 
не предложишь.

То есть накроется целый сек-
тор, где сейчас подвизается ма-
лый и средний бизнес. И это 
плохо, потому что большие пред-
приятия (от заводов до торговых 
центров) тоже понесут (уже не-
сут) огромные убытки. А значит, 
бюджеты не получат в нужном 
объеме налоги, поступления от 
которых идут на зарплаты и пен-
сии. Я хорошо помню времена, 
когда пенсии задерживали.

Большое высвобождение ра-
бочей силы приведет к росту 
криминала. Кроме задержек с 
выплатой пенсий, помню, как на 
улицах негодяи срывали с про-
хожих меховые шапки. Жену в 
шубе из дома лучше не выпус-
кать. Надевай, но сиди на кухне.

Я уже с большой тревогой ожи-
даю поездки в деревню — пере-
живаю за гараж, где много чего 
полезного лежит. Или лежало…

А по деревне (да и по городу) 
— только на велике. Нечего бен-
зин попусту жечь. И траву косить 
обычной косой, а не бензоагре-
гатом. Оно и к природе ближе. 
Лев Николаевич знал, что делал.

Больше народу сидит дома 
— больше бытовых скандалов 
и разводов. Больше шума пос-
ле 23.00. Зря что ли покупали  
домашние кинотеатры.

Но ругаться — только по те-
лефону. Карантин же. Полиция 
тоже приезжает, только когда 
не приехать нельзя. И скорая 
до последнего торгуется — мо-
жет, без неё граждане обойдут-
ся. Трудно что ли домочадцу  
систему поставить.

Очень хочется, чтобы эти пе-
чальные прогнозы не сбылись. 
Но мне и сменяемости власти 
давно хочется, а всё никак.

Почти не сомневаюсь, что по 
окончании великого сидения по 
домам именно Владимир Влади-
мирович скажет по телеку:

— Выходите, граждане, всё 
закончилось!

Но вы, когда из подъезда 
выйдете, сразу в магазин не бе-
гите. Оглядитесь по сторонам.  
Мало ли…

Андрей ОЛИВКИН
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Сергей Шаргунов, писатель, член фракции КПРФ в 
Госдуме — о суде над кубанским сиротой и о важности  
солидарности в стране

С юбилеем!
ПЕРшИНУ Владимиру Ивановичу — 80 лет!

Горячо и сердечно поздравляем Владимира Ивановича, на-
шего  преданного и стойкого в борьбе за справедливость това-
рища, коммуниста с 1964 года, почетного гражданина г. Шиха-
ны, депутата местного муниципального образования нескольких  
созывов, орденоносца, — с  80-летием! 

Люди, знающие Владимира Ивановича, ценят в нем порядоч-
ность, честность, отзывчивость, неугомонность в пропаганде 
идей партии!

Желаем ему крепкого здоровья и благополучия в жизни!  

С  огромным уважением,  
коммунисты Вольского райкома КПРФ

www.1kommunist.ru

«Дети войны»... Их миллионы. Многие погибли, или 
осиротели, или умерли от голода в Ленинграде, или 
просто у них была сломана судьба... За что? 

Депутат Госдумы, первый 
секретарь МГК КПРФ Валерий 
Рашкин прокомментировал 
слова Путина о принадлеж-
ности россиян с зарплатой 17 
000 руб. и больше к средне-
му классу в прямом эфире на 
платформе Youtube. 

История вопроса
Президент РФ Владимир Путин 

в интервью ТАСС рассказал, что 
в России более 70% населения 
относятся к среднему классу, со-
гласно методике расчёта Мирово-
го банка. По его словам, это люди, 
чьи доходы в 1,5 раза превыша-
ют минимальный размер оплаты 
труда. При этом он подчеркнул, 
что не следует сравнивать этих 
людей с теми, кто представляет 
средний класс во Франции, Гер-
мании или США, так как в каждой 
стране этот слой общества имеет 
свои финансовые характерис-

тики. «Средний класс в каждой 
стране разный. Есть соответству-
ющая методика Мирового банка, 
она заключается в том, что сред-
ний класс считается по количест-
ву домохозяйств, людей, доходы 
которых в полтора раза больше, 
чем минимальный размер опла-
ты труда. У нас таких... МРОТ —  
11 280, по-моему, в этом году 
так, а средняя зарплата гораз-
до выше. У нас таких достаточно 
много, уверенно свыше 70%», 
— подчеркнул Путин.

Комментарий  
В.Ф. Рашкина

— Владимир Владимирович 
Путин, видимо, не читал установ-
ку Всемирного банка, на который 
он опирался. Президент России 
заявил, что больше 70% граждан 
России — это средний класс, по-
тому что они получают 1,5 МРОТ 
(методика счёта среднего класса 

Всемирного банка). Путин счита-
ет, что это солидный результат 
для такой страны, как Россия, 
где большая часть населения — 
средний класс, и старается ему 
соответствовать.

Но это совсем не так. В Рос-
сии и 10% не относятся к сред-
нему классу. Средний класс 
по той же методике, о которой 
говорит  Путин, — это те, кто 
может путешествовать, поку-
пать дома и машины и получать  
платное образование…

И сравнивать МРОТ России и 
стран Запада — бессмысленно, у 
нас, наверное,  больше 70% на-
селения можно отнести к бедным, 
чем к среднему классу. Ведь, по 
словам Путина, если  МРОТ этих 
стран умножить на 1,5, то по-
лучится сумма, которую можно 
откладывать. Российский же 
МРОТ, умноженный на 1,5, — 
это 17 тысяч 200 рублей и не-
много больше. Этих денег вряд 

ли хватает на достойную жизнь, 
не говоря уже о платном образо-
вании, покупке квартир, машин и 
путешествиях. Почему пенсио-
неры наши сидят дома? Тому 
наглядный пример, что даже на 
роскошную пенсию в 17 тысяч 
рублей невозможно иметь то, что 
должен иметь средний класс.

Радужный отчет министра 
культуры не устроил депута-
тов-коммунистов. На заседа-
нии комитета говорили о со-
стоянии и развитии системы 
дополнительного художест-
венного образования детей. 

Отчет министра вышел опти-
мистичным. По словам Татьяны 
Гараниной (на фото), сложности 
у школ искусств есть, например, 
нехватка музыкальных инстру-
ментов или отсутствие ремонта в 
помещениях. Но все эти пробле-
мы решаемы и решаются.

На вопрос депутата-ком-
муниста Владимира Есипова, 
почему в конце прошлого года 
министерство не вышло с пред-
ложением о выделении ведомс-
тву дополнительных средств, 
Татьяна Гаранина ответила, что 
в этом не было необходимости, 

так как саратовской культуре  
денег хватает.

«Но выделяемых денег явно 
же недостаточно, надо раз в де-
сять больше», — возразил депу-
тат. На что ему было сказано, что 
до 2024 года на культуру будет 
выделено 8 миллиардов рублей, 
на эти деньги сделают ремонт и 
обновят инструменты.

 «Только играть на них будут 
не сегодняшние ученики, они 
уже выпустятся», — заметил 
Владимир Есипов.

Однопартийца поддержал ли-
дер фракции КПРФ Саратовской 
облдумы Александр Анидалов: 
«Всегда все говорят: у нас всё 
нормально, нам хватает. Этакая 
корпоративная этика. Все мол-
чат. Скажите честно, что вам 
нужно в три раза больше, чем 
выделяют. В этом случае депу-

таты могли бы вам помочь. Ведь 
так, по большому счету, вы при-
крываете правительство. Такой 
подход не должен быть».

После этого отчитались о сво-
ей работе представитель адми-
нистрации областного центра и 
руководители двух школ искусств 
—  Ершовской и Энгельсской.

Депутатов, в первую очередь, 
интересовало, какую зарплату 
получают преподаватели. По сло-
вам директора школы искусств  
г. Ершова, в среднем сотрудники 
учреждения сегодня зарабатыва-
ют около 28 тысяч рублей, при 
этом начальная ставка всего 12 
тысяч. Именно столько получает 
учитель, который только пришел 
преподавать. Всё остальное — 
премии, доплаты за совмещение 
— появляется гораздо позже.

После того, как все цифры 

были названы, депутатам пред-
ложили принять отчет минис-
терства к сведению. Но депутат 
от КПРФ Владимир Есипов пред-
ложил не торопиться, признать 
работу ведомства недостаточной 
и неудовлетворительной. При-
чин, по мнению народного из-
бранника, хватает: низкие окла-
ды, отсутствие ремонта во многих 
зданиях, нехватка музыкальных 
инструментов.

«Были бравурные доклады. 
Вы говорите только о том, что 
всё хорошо, а проблем-то много, 
но вы о них совсем не говори-
те», — заметил депутат. Однако, 
«единоросское» большинство 
выступление коммуниста проиг-
норировало. Всё же хорошо?!

Ольга МАРКОВА

Ирина Архиповна Духовни-
кова представляет поколение 
своих сверстников в ОО «Дети 
войны» Ленинского района  
г. Саратова. Война разделила 
её жизнь на две половины: 
до и после. Пройдя сквозь 
сито тыла, она четко поняла, 
что психология людей, пере-
живших в детстве войну, со-
вершенно другая, чем у тех, 
кто родился после Победы, и  
поэтому считает, что власть 
должна признать «детей вой-
ны», в наше время это весьма 
правомерно. Рассказ о сво-
ем «военном» детстве под-
тверждает её выводы.

21 июня 1941 года был выход-
ной день, прекрасный, солнеч-
ный, на балконе пышно цвели 
посаженные мамой цветы. Я была 
дома одна, убиралась в кварти-
ре. И вдруг в 12 часов  по радио 
услышала: «Началась война... В 
4 часа утра фашистская Герма-
ния напала... Бомбили Киев...» 
и т.д. Это говорил В.М. Молотов, 
его речь заканчивалась словами: 
«Наше дело правое, враг будет 
разбит, победа будет за нами!»

Мне было 11 лет, и я уже 
многое понимала. Харьков, где 
мы тогда жили в трехкомнатной 
квартире, был далеко от грани-
цы, поэтому, наверное, никто 
не ожидал, что фашисты при-
дут в город. Налеты на Харьков 
были только по ночам. Я, мама и 
брат в это время всегда сидели в 
бомбоубежище, срочно оборудо-
ванном в подвале нашего пяти-
этажного дома. Мой отец, Архип 
Дементьевич Умнов, дома, как 
правило, не ночевал — круглые 
сутки находился на заводе «Серп 
и молот», где работал началь-
ником цеха. Завод  выпускал  
мотоциклы для фронта. 

А семья наша ещё продолжа-
ла жить последними  мирными 
днями — в июле 1941 г. я и брат 
отдыхали в замечательном пио-
нерском лагере от завода «Серп 
и молот» в с. Комаровке. Все пи-
онеры, кто находились в городе, 
ходили по домам и собирали ме-
таллолом. В нашей школе № 36 
(рядом с домом) был оборудо-
ван госпиталь для раненых. На 
крыше школы стояли зенитки, 
из которых по ночам стреляли 
по немецким самолетам. Утром 
мы собирали во дворе большие  
осколки от снарядов.

Наступило 1 сентября. Мы 

пошли в школу (я — в 5-й класс, 
брат — в 7-й) в незнакомое зда-
ние далеко от дома. Проучились 
только две недели. 20 сентября 
началась эвакуация семей ра-
ботников завода «Серп и молот», 
так как его готовили к эвакуа-
ции в Саратов. Нас на грузови-
ке отвезли на вокзал и посади-
ли в товарный вагон, где были 
устроены нары, а посередине 
стояла печка-«буржуйка» для  
приготовления пищи.

Поздно вечером товарный по-
езд тронулся. Некоторые женщи-
ны плакали. Я не очень понимала 
их, была уверена — мы же вер-
немся! Папа остался в Харькове. 
В поезде всё время вспоминала 
нашу  квартиру — мой любимый 
старинный рояль, на котором я 
училась играть у прекрасного 
педагога А.И. Дуборовской, до-
цента Харьковской консервато-
рии, цветы на балконе, тюлевые 
занавески на окнах, сибирский 
кот... А у нас с собой ничего, 
кроме трех чемоданов с самыми 
необходимыми вещами, да ещё 
два охотничьих ружья, заверну-
тые в ковер, который отец снял 
со стены (папа и брат Георгий 
были страстными охотниками), и 
три пары больших валенок с за-
водского склада. Отец привез их 
к отправлению поезда. Валенки 
пригодились, т.к. мы ехали в г. 
Молотов (до 1940 г. — Пермь), 
где зимой на берегу р. Камы мо-
роз доходил до 54 градусов.

Ехали 10 дней. В  городе нас 
ждали и всех сразу же отвезли 
в столовую, чтобы накормить. 
Суп и обыкновенная котлета 
с пшенной кашей мне показа-
лись очень вкусными. Это было  
1 октября 1941 г.

В Молотове нас поселили в 
частном доме (фамилия у хозяев 
была «сибирская» — Русских) на 
улице Тимирязева. Люди хоро-
шие, но в комнате не было печ-
ки, т.к. это была часть коридора 
в 8 кв. м с одним окошком, от-
гороженная фанерой. В комнате 
стояли широкая тахта и этажер-
ка. Спали одетыми, иногда даже 
в зимних пальто. Мама, Татьяна 
Ивановна Умнова, работала нор-
мировщицей на каком-то заводе, 
брат Георгий учился в школе (в 
Харькове он догадался взять 
свой портфель с учебниками), 
а я рано утром по морозу ходи-
ла получать по карточкам хлеб 
(400 г на человека), готовила 

еду (помню почему-то только 
пшенную кашу или пшенный 
суп-«кулеш»), иногда носила на 
коромысле воду из колонки... 
Всегда хотелось есть. В волосах 
водились вши, почему-то трудно 
выводимые.

Самое ужасное было то, что 
мы несколько месяцев не имели 
никаких известий от отца. Пос-
леднее письмо получили 6 но-
ября 1941 г. со станции «Лиски» 
Харьковской области. Как узна-
ли позже, 23 октября работники 
взорвали завод, погрузили в то-
варные вагоны станки, посадили 
500 рабочих с семьями и эваку-
ировались в Саратов. Папа был 
начальником эшелона, ему выда-
ли пистолет, т.к. эшелоны в пути 
бомбили. Ехали больше месяца, 
потому что  вперед пропускали 
военные грузы. Один вагон был 
с продуктами. В пути две жен-
щины разродились прямо в ваго-
не. В конце декабря наконец-то 
пришло письмо от отца уже из 
Саратова. Всем семьям, эвакуи-
рованным в Молотов, прислали 
посылки с крупой и махоркой, 
которую можно было обменять 
на дрова, крупу и пр. Но уже в 
начале февраля 1942 г. нас всех 
погрузили в три товарных ваго-
на, и мы отправились в Саратов. 
Потолок и стены вагонов были из 
фанеры, укрепленной на плат-
формах. Внутри двухэтажные 
нары и страшный холод, особен-
но в оренбургской степи, где мы 
долго стояли. Правда, посере-
дине вагона стояла раскаленная 
«буржуйка», но она почему-то не 
спасала от холода.

До Саратова ехали 23 дня. В 
дороге в нашем вагоне одна по-
жилая больная женщина умер-
ла. В ближайшем городе её  
и похоронили.

И вот, наконец, 5 марта 1942 
года, через пять с половиной ме-
сяцев, на Саратовском вокзале 
мы встретились с отцом. От вок-
зала мы добирались на трамвае. 
Всех работников завода, и отца в 
том числе, поселили  в большой 
пятиэтажный дом на углу улиц 
М. Горького и Цыганской (ныне 
ул. Кутякова). Это был дом ра-
ботников завода им. Каганови-
ча, тут же переименованного в 
завод «Серп и молот». Жили в 
коммунальной квартире на пер-
вом этаже в комнате 19 кв.м. Там 
стояли  4 железные кровати, сто-
лик, ящик с песком (газа в Сара-
тове ещё не было). Отец, как и в 
Харькове, дома почти не ночевал, 
завод работал и днем и ночью, 
выпускали снаряды для фронта. 
Жили очень трудно: постоянно 

голодные (я выстаивала большие 
очереди, чтобы получить хлеб и 
продукты по карточкам), мыла не 
было, бельё стирали с помощью 
глины, колоб казался конфе-
той... Но главное — мы все были  
живы и вместе!

А дальше — школа, День По-
беды, университет, любимый 
завод «Тантал», дети, внуки, за-
мечательные друзья... Мой отец, 
начиная с эвакуации, проработал 
всю жизнь в Саратове. Моя судь-
ба волею времени тоже связана 
с городом на Волге. Но огромная 
часть моего сердца осталась там, 
в солнечной Украине, где роди-
лись все мои предки до седьмого 
колена, где родилась я на берегу 
Днепра в г. Каменское (с 1936 по 
2015 гг. — Днепродзержинск). 

У меня было счастливое и ра-
достное детство, но война всё 
перепутала...

Парень,  
которого отстояли

Вольский предприниматель 
и депутат горсовета Сергей 
Ашихмин сообщил журналис-
там о решении Саратовского 
Арбитражного суда, кото-
рый длительное время раз-
бирался в финансовом кон-
фликте между бизнесменом  
и тепловиками. 

Конфликт выявил фактичес-
ки незаконные действия комму-
нальщиков, которые искусствен-
но завышают стоимость своих 
услуг. По словам С. Ашихмина, 
речь идет о системе нарушений, 
которые касаются многих воль-
ских предприятий, учреждений 
и многоквартирных домов. Что-
бы разобраться в этой проблеме, 
понадобились экспертиза и три 
судебных процесса.

В 2018 году, несмотря на 
регулярную оплату услуги по 
теплоснабжению, «Вольсктеп-
лоэнерго» («ВТЭ») начислило 
предприятию С. Ашихмина задол-
женность на сумму 173 тысячи 
рублей с растущей неустойкой. 
Свои требования предприятие 
обосновало наличием утечек, ко-
торые якобы происходили в теп-
лосистеме помещений бизнесме-
на. И хотя этот факт ничем не 
был подтвержден, поначалу суд 
принял решение в пользу энер-
гетиков. Однако позже бизнес-
мен сумел доказать незаконность 
их претензий.

Так, в постановлении Арбит-
ражного суда апелляционной 
инстанции приводится множес-

тво примеров недобросовестной 
и ошибочной методики расче-
тов, используемой сотрудниками 
«Вольсктеплоэнерго» с игнориро-
ванием очевидных фактов. В час-
тности, экспертиза показала, что 
потери теплоносителя в резуль-
тате утечек не доказаны, а раз-
ница объема показателей всегда 
статична и находится в диапазо-
не, не превышающем пределов 
допустимой погрешности.

Помимо этого, «ВТЭ» наруши-
ло условия договора, по которо-
му утечки должны официально 
фиксироваться, чего в помеще-
ниях Ашихмина специалисты не 
делали. В подсчетах коммуналь-
щики специально или ошибоч-
но не учитывали фактическое 
давление в системе, вследствие 
чего масса теплоносителя заве-
домо определялась неправильно. 
Были в этих расчетах и явные 
подтасовки, как, например, за-
вышение площади помещений.

Кроме того, по данным СМИ, 
ранее в распоряжение журна-
листов поступала информация, 
что «ВТЭ» начисляет местным 
жителям завышенные платежи с 
учетом несуществующих утечек.

По мнению Сергея Аши-
хмина, подобные разбира-
тельства дают основание для 
масштабной проверки «ВТЭ». 
Депутат полагает, что в этом 
деле имеется коррупционная 
составляющая.
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проблемы ЖКХ

В Вольске завышаются 
платежи за тепло

Как это коснулось меня

Кто в России средний класс...

в облдуме

Полное оправдание. Красно-
дарский краевой суд прекратил 
уголовное дело в отношении си-
роты из посёлка Мезмай. Это то, 
чего я добивался вместе со все-
ми, кого не устроил предыдущий 
вердикт суда. 

С Василия Попкова сняты 
все обвинения на том основа-
нии, что в его деяниях не было 
состава преступления. Также 
вынесено постановление проку-
рору Апшеронского района о не-
допустимости нарушения закона 
сотрудниками прокуратуры при 
утверждении обвинительного 
заключения по уголовному делу 
и поддержании государствен-
ного обвинения по делу в суде  
первой инстанции.

Напомню, Василий Попков 
расчистил тропинку возле школы 
от деревьев, убрал валежник и 
ветки. После этого он предстал 
перед судом по обвинению в не-
законной рубке деревьев в круп-
ном размере. Парню грозило до 
четырёх лет лишения свободы с 
большим денежным штрафом.

С «легкой руки» либеральных 
публицистов бывшие фашистские 
каратели и полицаи стали «жерт-
вами политических репрессий».

Вот что рассказал мне недавно 
сам Василий: «Я просто расчис-
тил тропинку, всё, больше ниче-
го не делал. Я хотел доброе дело 
людям сделать. Отвели меня на 
место якобы преступления. На-
шли там два пенька. Участко-
вый говорит: «Встань с пилой и 
сфотографируйся». Я говорю: 
«Зачем?» Тогда он ставит возле 
пенька пилу и фотографирует. 
А эти пеньки никакого отноше-
ния не имели к тому сухостою,  
который я прибрал».

На защиту сироты встали его 
односельчане, которые обрати-
лись ко мне за помощью.

Тогда дело суетливо закры-
ли, но с лукавой формулировкой 
— «по примирению сторон». То 
есть «не реабилитирующее ре-
шение». Юридическая наивность 
сироты оставляла его с пожиз-
ненной печатью. Я обратился в 
краевую прокуратуру и потре-
бовал полного пересмотра дела  
и полного оправдания.

Удалось!
Судьба парня…

И кое-какие мысли на акту-
альную тему.

Коронавирус бьёт тоже по без-
защитным прежде всего. Да, от 
эпидемии не откупишься, первые 
заболевшие вернулись из Кур-
шавеля. Но они проходят тесты, 
обращаются к врачам… Бедным 
людям не до этого. Под ударом 
в первую очередь те, у кого нет 
денег и возможностей отказать-
ся от общественного транспорта 
или забить на работу.

И ещё. Правильно закрывать 
школы и вузы. Но почему старики 
томятся часами в непроветривае-
мых помещениях? А мне присы-
лают фото и видео из провинции 
из соцзащиты, из расчётных цен-
тров… Где здесь логика? Где там 
маски хотя бы?

Хочется верить в солидар-
ность.

Ведь паренька-сироту спасли 
и отстояли буквально его земля-
ки, среди них — его ровесники.

Казалось бы, все вот-вот на-
чнут друг от друга шарахаться, 
но общая угроза могла бы, на-
оборот, сделать нас ближе. И не 
в том смысле, что скоро появится 
приложение для знакомств «ка-
рантиндер». Смысл в ответе на 
древний вопрос: «Кто мой ближ-
ний?». А он, ближний, — это 
просто тот, кому надо помочь.

Говорят, там и тут возникают 
новые тимуровцы, которые, по-
нимая, что сами по малолетству 
едва ли в зоне риска, пособляют 
с покупкой еды или лекарств, 
или выгулом собак пожилым лю-
дям или тем, у кого слабая имун-
ная система. Такое движение 
милосердия и спасения должно 
стать массовым. И не натыкаться 
на стену. Кубанский сирота тоже 
хотел помочь людям…

Вот и писатель Александр 
Снегирёв вывешивает в инста- 
граме типовое и трогательно-
личное обращение. «Дорогие 
бабушки и дедушки нашего 
подъезда! Что вам сейчас боль-
ше всего нужно: молоко или 
хлеб? А может, таблетки от дав-
ления? Мы оставим посылку со 
всем необходимым прямо у ва-
ших дверей. Будьте здоровы,  
вы нам очень нужны!».

Достойно подражания.

svpressa.ru

«дети войны»

Победа фракции КПРФ 
Депутаты фракции КПРФ 

добились запрета продажи 
энергетических напитков де-
тям. 25 марта  депутаты об-
ластного парламента приня-
ли законопроект в первом и 
втором чтениях. 

Ранее, 14 февраля, предста-
вители «Единой России» не про-

пустили закон коммунистов, со-
славшись на то, что он якобы 
ущемляет права потребителей и 
предпринимателей. Однако де-
путат от КПРФ Александр Ани-
далов заявил, что оценить вред, 
наносимый «энергетиками», могут 
только взрослые, а не подростки. 
Однопартийца поддержал и де-

путат Николай Бондаренко. Он 
обратил внимание на то, что сами 
производители не рекомендуют 
потребление несовершеннолетни-
ми такой продукции. А опасения, 
что под запрет заодно попадут и 
некоторые другие газированные 
напитки, не обоснованы. По ин-
формации представителей Минз-

драва, так называемые энергетики 
на самом деле вредны, негативно 
влияют на сердечно-сосудистую 
систему и на психоэмоциональное 
поведение детей и подростков.

В настоящее время закон, 
запрещающий продажу энерге-
тиков несовершеннолетним, су-
ществует в 48 регионах страны.

Культура в регионе

публикации

Мы дети тех, кто одержал победу,
Мы дети тех, кто не погиб в бою,
Кто грудью, сердцем спас Россию
От рабства, от беды спас Родину свою.

Мы про войну всё знаем не из книжек —
Про ужасы, кровавую резню
Рассказывал отец нам неохотно,
Смахнув с лица горючую слезу.

Мы просыпались по ночам от крика:
«Ура! За Родину, вперед!»
И точно знали, что всё это значит —
Отец опять воюет, он фашистов бьет.

Спасибо вам, отцы России,
За внуков наших, за детей...
О той великой радости победы
Мы будем помнить до последних дней!

Вас многих нет в живых,
И мы уже не молоды,
Но воспоминания мы сохранить должны
На многие века потомкам нашим —
Они для русских духом так важны!

К.И. ХЛЕБНИКОВА,  
пос. Самойловка


